

¡ HA EMPEZADO LA CAIDA !

FRANCO A LA DEFENSIVA !

Todo cuanto preveíamos en nuestro número anterior, se ha realizado, con una precisión matemática, en el espacio de unas semanas.

La acción estudiantil. La huelga obrera y su extensión extraordinaria. La agitación en Río de Oro...

RUTA, antes que nadie, llamó a la independencia de todas nuestras posesiones y sola, en el momento crucial, diagnosticó la crisis. Más hay: RUTA marcó la PAUTA a seguir.

Decíamos, en nuestro anterior editorial, que la entrada de Franco en la O.N.U. era el final de la ascensión franquista. Su última ofensiva... Ahí están los hechos corroborando nuestros asertos. Confirmando cuanto hemos dicho...

Si, Franco se ha puesto a la defensiva. Franco se repliega en todas partes... Trata, cierto, de esconder su derrota con endebles medidas de « fuerza »... que se ve obligado a suspender al poco rato.

FRANCO SE HUNDE Y NADA PUEDE SALVARLO

TRABAJADORES ESPAÑOLES... habeis encontrado el camino de la liberación. El camino que preconiza la Federación Comunista Libertaria. El único camino posible : LA ACCION COLECTIVA.

La forma de comportamiento social de España. El Régimen que mañana nos sacará del marasmo, no puede ser, no será, más que la suma de TODAS las voluntades vivas del País, conciliadas en un Programa Revolucionario Mínimo... El nuevo Régimen solo será viable con la integración del pueblo en la vida nacional de una forma activa y total.

Ni el sistema actual (que es de hecho una falta de sistema) ni ningún otro sistema pasado, pueden ofrecer soluciones. Ni tan siquiera de forma transitoria. Hemos de encontrar una formula nueva, de acuerdo con las realidades objetivas de la hora y AL MARGEN DE LAS ELUCUBRACIONES ELABO.

RADAS SIN TENER EN CUENTA DICHAS REALIDADES.

España, no debe ignorar el carácter de guerra de clases de la actual contienda. Debe saber que nuestro problema no es Solo institucional... sino también y sobre todo, un problema económico. Un problema de solución social que solo puede resolverse por una auténtica Revolución.

Esta sola postura inédita, nos permitirá hacer frente a los obstáculos que se oponen al desarrollo de nuestro país y a la paz y las relaciones serenas con los demás pueblos.

ESPAÑA- el pueblo, todo el pueblo, de España debe afrontar con heroísmo la realidad auténtica. La realidad innegable de la incapacidad política y gestonaria del franquismo; de la pobreza de nuestro país — pobreza física, que solo podrá superarse en labor intensa y perseverante; del tremendo desequilibrio interior, (pasa a la 3ª página)

La Federación Comunista Libertaria y la acción de masas

En los momentos en que la clase obrera emprende, sin dictados ni ingerencias, por impulso original la acción directa de masas, la Federación Comunista Libertaria, consecuente con la necesidad que la informa, se sitúa y marca su posición ante el problema que aquella plantea.

Lo inmediato de este problema, por tantos lados inédito, es menos el inculcar deprimida y corriendo una ideología a la clase obrera, que el ayudarla a encontrar un cauce en el cual su acción se precise, se metodice y la sitúe en condiciones óptima de toma de conciencia amplia de necesidades y perspectivas específicamente revolucionarias. Condiciones óptima de aprovechamiento de la larga experiencia histórica del proletariado en su combate : la guerra de clases.

Sin conciencia de clase no

hay conciencia revolucionaria, no se combate contra una condición que se ignora.

La conciencia de clase, en su fase liminar se revela en la acción de masa suscitada por el reconocimiento explícito de una comunidad mínima de intereses entre hombres de idéntica condición.

Esta acción, puramente vital, necesaria e ineludible en la sociedad de clases, punto de partida de toda crisis social, es la lucha reivindicativa. Su cauce natural es el sindicalismo.

Ahora, bien, no basta con decir : « es el sindicalismo ». Ete vocablo y lo que implica, han sufrido tantas mutilaciones y aditos que es preciso desengarzarlo de todo conceptismo capcioso y ponerlo al desnudo. Desnudo ni indigno ni despreciable, pese a los fariseos del idealismo nebuloso.

Por definición, el sindicalis-

mo es un método de acción, una forma de coordinación por la que opta la masa cuando, habiendo salido de la indiferencia y sin haber llegado a una crítica profunda de los problemas económicos, decide de actuar por la obtención de unas ventajas compatibles con la sociedad en que se desenvuelve. Por su condición de instrumento de defensa de una clase dentro de la sociedad de clases es, y no puede ser de otro modo, políticamente híbrido. Todo intento de darle un contenido ideológico fracasa, y cuando parece no fracasar, es porque se niegan los intereses comunes de la clase en que se desarrolla, se escinde la clase y se la debilita. O sea que se fracasa de todos modos.

Para que el sindicalismo sea viable y realmente representativo de una clase, debe ceñirse (pasa a la 3ª página)

¿ QUIEN ES ...

El estudiantado de España, acusa una madurez extraordinaria. Puede decirse que es la trascendencia vital del esfuerzo renovador de la generación del 98. Renovación en lo social en lo político y en lo humano, de lo que Unamuno llamaba « nuestro Presente Histórico », nuestra común conciencia histórica.

Esta juventud, carente de toda formación política, posee, no obstante, el potencial valiosísimo de una tensión social pocas veces vista en nuestra historia. Tensión que no puede confundirse con vaguedades folklóricas, sino que constituye un concepto completamente nuevo de la conciencia nacional : la Nación como unidad innegable en articulación necesaria con las demás naciones.

Internacionalismo vital, en oposición a un internacionalismo sentimental que no es más que la vaga trascendencia de un humanismo trasnochado.

Debemos añadir, nosotros, que la nación siendo una entidad concreta sólo puede realizarse en un acto de integración efectiva y total del pueblo a la vida social, y ello no por una simple actitud moral, sino destruyendo las causas que escinden la nación, la dividen en categorías jerarquizadas en un orden inversamente proporcional a su presencia real en el devenir histórico. Solo la Revolución, hará de la nación un exponente verdaderamente representativo de una comunidad social.

Cabe no obstante, y así lo

exige el rol de una organización que se da como tarea interpretar el sentir de la clase obrera y de sus elementos avanzados, ampliar el horizonte del proletariado, con la perspectiva inédita de una generación que busca a definirse y hacerse un sitio en la comunidad, pero no en cualquier comunidad. En una asamblea de mayores.

Debemos también, abrir nuestras filas a esta juventud si quiere aunar su combate al nuestro. La meta no será una síntesis de aspiraciones sino un hecho nuevo e imprevisible que la lucha habrá gestado. Hecho tanto más rico, cuanto más denso sea el aporte.

Nosotros, Comunistas Libertarios, imponemos de forma estricta el punto de partida y las reglas del juego, porque históricamente no puede haber otros. Pero la meta será de aquellos, que sepan o sepamos enriquecer la experiencia común, y hacerla viable.

... Y QUE QUIERE EL ESTUDIANTADO ?

Existe un hondo divorcio entre la Universidad teórica, según la versión oficial, y la Universidad real, formada por los estudiantes de carne y hueso, hombres de aquí y de ahora, con sus circunstancias, opiniones y deseos. Este divorcio explica muy bien la esterilidad y los fracasos cosechados en el terreno intelectual, deportivo y sindical, fracasos que nos humillan en todo contacto internacional ante los estudiantes de otros países.

Al ambiente de desencanto, como españoles que quisieran inteligentemente y críticamente ser eficaces, colaborar y servir a la empresa del bien común y ven ahogado este noble propósito, hay que unir ya la amargura que provoca la emigración creciente de cientos y miles de nuestros mejores graduados. Estos hechos solo pueden perturbar hondamente en el futuro la ya nada fácil ni justa, en otros aspectos, vida social de la nación. Porque el camino hasta hoy seguido es el de la ineficacia, la dispersión y la anarquía.

Precisamente para evitar esta horrible amenaza, conscientes de nuestra responsabilidad y con espíritu constructivo, proponemos volver la vista a la Universidad real y pedirnos con el mayor calor y energía un cambio de perspectiva, para el bien de España.

PETICION

Que se convoque un Congreso Nacional de Estudiantes, con plenas garantías, para dar una estructura representativa a la organización corporativa de los mismos.

Estas garantías, sin las cuales el Congreso sería una nueva ficción, en perjuicio de la Universidad y del país, son :

1. Que en Congreso Nacional de estudiantes tomen parte todos los estudiantes de centros superiores de enseñanza de España, por medio de sus representantes, designados por libre elección, garantizada por el control de los claustros de profesores. Y que estos representantes se constituyan automáticamente, una vez elegidos, en cada Distrito Universitario, en Comisiones para la organización del Congreso.

2. Que las elecciones se celebren entre el 1 y el 15 de mar-

zo de 1956 y el Congreso Nacional de Estudiantes tenga lugar en Madrid del 9 al 15 de abril de 1956.

3. Que los representantes elegidos, reunidos en el Congreso Nacional, nombren a sus presidentes de comisiones y que los acuerdos y conclusiones se aprueben por mayoría.

4. Que por los Ministerios correspondientes se alleguen los medios de toda índole precisos para la preparación y el desarrollo del Congreso Nacional de estudiantes, así como para evitar toda clase de obstáculos que pudieran interponerse a su plena efectividad.

Madrid, 1 de febrero de 1956.

(Extracto del llamamiento inicial de los estudiantes madrileños. Estas reivindicaciones son las mantenidas en toda su acción posterior.)

Un estudio teórico La CNT, la FAI, y el comunismo libertario.

La C.N.T., desde el Congreso nacional de la Comedia, celebrado en Madrid en diciembre de 1919, afirmaba que su finalidad era el Comunismo Anárquico, refiriéndose a este propósito, a los postulados de la Primera Internacional, por lo menos de su rama española.

En el Congreso de Zaragoza de Mayo del 1936, era más precisamente el Comunismo Liber-

tario, el que se definía como meta. Mas aún, esta concepción culminaba en una tentativa de plan, de programa (« Dictamen Sobre El Concepto Confederado Del Comunismo Libertario »). Sabemos lo que valen los planes y los programas: incluso cuando se han establecido sobre la base de un análisis serio de las realidades (continúa en la 4ª página)

¿REVOLUCION DE PALACIO?

A la hora de poner este boletín en prensa nos llega la noticia de la *promesa* hecha por Franco de abandonar pronto una parte substancial de su poder. Esta declaración sigue, de unas horas apenas, el discurso del « camarada » Arrese, en el que este (y con que retintín) recuerda que falange todavía no ha renunciado y que piensa mejorar su posición política. A la luz del comunicado que comentamos, el discurso del secretario general de falange, aparece como una solapada amenaza.

Es indudable que Franco no ha resignado parte alguna de su poder personal por puro capricho, ni « para finalizar la estructura jurídica del Régimen » sino por « imperativos históricos » de un orden harto peculiar.

Sea lo que fuere, el gobierno que suceda a Franco será un gobierno forzosamente provisional. En efecto: o liquida políticamente a Franco y eso no puede hacerlo, recibiendo, por lo menos teóricamente, el poder de manos del « candillo », y plantea una crisis política de hecho, o lo conserva-provisionalmente y plantea de todas formas la crisis para salirse del atolladero, o sera dejando a su sucesor el encargo de « finalizar la estructura... » etc (es decir de liquidar a Franco).

Hay una posibilidad que no debe excluirse, la « reconquista » del poder, por Franco y

sus acolitos del QPUS DEI. (Que dicho sea de paso no es más que una solución de fortuna, el ex-general, debiendo de todos modos renunciar a los puestos de jefe del gobierno, de falange y del poder legislativo.

¿Que implica para España la nueva encrucijada política? Una liquidación del Jerarca Mayor, habria dado a sus sucesores la posibilidad de liberalizar el régimen. La necesidad de conservarlo lleva aparejada, como consecuencia inmediata, un recrudecimiento de la violencia estatal, para evitar que la conjuntura se vuelva contra los aprendices de brujo.

La actitud del pueblo español deberá ser de extrema vigilancia. Si bien es cierto que Franco tratará de darle largas al asunto, no lo es menos que sus « sucesores » lo apremiarán.

El paso de poderes sera una ocasión única de quebrantar el régimen y de precipitar el desarrollo natural de la crisis, desde ahora en gestación.

Es preciso acelerar la organización de las masas y de las vanguardias antifranquistas, en previsión de las ocasiones que no tardaran en presentarse; pues pese al cuidado sumo que pondrán los partidarios del *status quo* — la reyerta interna, saldrá a la calle.

Ojo avizor, pues, prestos a parar los golpes que inevitablemente caerán y prontos a darlos con creces, porque ahora contara doble.

de desenmarañar la senda de nuestro devenir histórico.

La estrecha vinculación de F.C.L. con el sentir y el SER de España, nos ha permitido en un giro decisivo de la vida nacional, apuntar con dedo clínico la entraña del mal y señalar el remedio.

España ha manifestado tajantemente su voluntad de curación.

El lazo entre España y la F.C.L. se estrecha. El pueblo y su vanguardia se fundirán más y más en la acción... De ahí nuestra fuerza y la fuerza indestructible de España... Que no renace. Que ha SIDO siempre PESE A TODO y que seguirá SIENDO, CONTRA TODO.

RUTA.

La F.C.L.

y la Accion de Masas

(continuación de la 1ª página)

a lo que lo define y lo limita.

Quiere ello decir que la clase obrera no debe ir más allá de la simple lucha reivindicativa contra la burguesía?... Ni mucho menos! Simplemente, que el sindicalismo no puede permitirles ir más allá.

Ser sindicalista, es tomar conciencia de la división de la sociedad en clases, puesto que es agruparse, unirse a la clase. Pero es, también, tomar conciencia, por vía de consecuencia, de la necesidad de acabar con dicha forma de sociedad y, por ende, de la necesidad de rebasar una forma de comportamiento social que certifica, por contradicción, tal sociedad.

El rol de acabar con las clases, corresponde a la clase oprimida en articulación con las vanguardias revolucionarias organizadas políticamente — es decir ideológicamente — quien, liberándose por la Revolución destruye la sociedad de clases — el Estado — y realiza la sociedad sin clases.

El sindicalismo « a secas » es una etapa que se justifica ampliamente. No es necesario « dignificarlo » con atributos postizos que lo deforman y lo enfrentan con la clase de que emerge.

Para que la acción del pueblo, esa acción reciente que tanto da que pensar a la dictadura, tenga continuidad, se amplifique y llegue a constituir la cuña que todos los obreros quieren que sea, será necesario que opte por definirse, que el sindicalismo sea una realidad efectiva — y no de propaganda oportunista.

Sin olvidar cuanto hemos dicho: que no hay sindicalismo viable más que: independiente de todo gobierno y sin aceptar su mediación.

España cuenta con una central sindical respondiendo a esa forma de sindicalismo independiente y tendencialmente — solo tendencialmente — revolucionario: la Confederación Nacional del Trabajo. Inspirándose de los principios tácticos de la acción directa la C.N.T. es el arma natural del pueblo en su acción colectiva y su primer paso hacia la Revolución.

Editorial

(continuación de la 1ª página)

fruto de largos años de desorden económico y social; del enorme atraso que nos lega la impotencia de unas « elites » desorientadas y en decadencia, de la incapacidad política del pueblo- obra *señera* de una aristocracia cerril y que un concepto híbrido de lo social perpetuó, pese a los grandes movimientos revolucionarios de los últimos ciento cincuenta años.

La Federación Comunista Libertaria, vanguardia esclarecida del proletariado español, continuará, pese a las enormes dificultades de la empresa, la primordial tarea

Franco, la OTAN y el pacto mediterráneo

Recientemente, Martin Artajo ha ido a Washington a requerir del gobierno de los E.F. U.U. apoyo para la entrada de España el « Pacto Atlántico »... Esta admisión, que normalmente debió suceder inmediatamente a la entrada de España en la O.N.U. (no por la « letra », sino por el « espíritu » de la misma) no solo no ha tenido lugar si no que además corre el riesgo de nos producirse nunca.

En efecto, los Estados Unidos, que tanto interés tienen en la duración del régimen actual de España — porque piensan, y no sin razón, que las vergonzosas ventajas arrancadas al franquismo (dispuesto a todas las dejaciones para continuar el ejercicio del poder) sufrirán una inevitable y saludable corrección si el régimen político de España cambia — empiezan a darse cuenta de la imposibilidad de detener la evolución interior del pueblo español (entre otras razones, porque sus « aliados » ingleses ven precisamente en la caída de Franco una posibilidad de recuperar, si no toda la influencia perdida en favor de Norteamérica, por lo menos gran parte de ella, y por ende mayores posibilidades de competencia con el comercio Yankee y hacen lo que pueden por minar el suelo al Franquismo.

Si para los U.S.A. Franco no es ya mas que una probabilidad de primer grado, pueden comprometerse en la empresa de imponer, a las naciones firmantes del Pacto del Atlántico Norte, un régimen inestable que además las repugna (no hay que olvidar que Bélgica ha votado contra España en la O.N.U., ni que Bélgica forma parte de las naciones firmantes de dicho pacto).

En plena ofensiva diplomática de la Unión Soviética, los Norteamericanos se ven en la necesidad de cuidar más que nunca su prestigio. Uno de los objetivos primordiales de la nueva política rusa siendo en efecto la denuncia del mentado pacto, y sus consecuencias económicas inmediatas... El hundimiento del franquismo, después de su admisión en el Pacto Atlántico, sería un fiasco tremendo de toda la política americana de tensión y la ruina de sus planes económicos,

quienes solo pueden salvar los U.S.A. de la bancarrota. La evidencia de cuanto enumeramos obliga al gobierno yankee a la temporización, que es precisamente lo que Franco no puede aceptar, pues necesita restañar un tanto su situación interior harto quebrantada por la acción del pueblo en estas últimas semanas y por el defi-

nitivo desvanecimiento de sus promesas de grandeza chulona... Fruto de la prudencia americana y de la impaciencia de Franco sera este apañío del Pacto Mediterraneo con la participación de la novedosas nacionalidades norteafricanas y el antiáfricano gobierno español.

Un estudio teórico

(viene de la 2ª página)

y de las posibilidades a un momento dado de la historia, son sobrepasados por el desarrollo histórico después de algunos meses o de algunos años.

Precisa, una organización que establece un plan, de un metodo sólido, que le permita modificarlo, completarlo o adaptarlo a situaciones inéditas. Para ello es necesario poseer una teoría firme que permita el análisis de la situación a cada momento y que abra una vía justa.

Esta teoría, este metodo, la C.N.T. no los tenía, debemos reconocerlo. Cuando se produce julio del 36, se olvida el plan. Resulta inaplicable, demasiado vago, demasiado general. Es generoso, pero inconsistente. Se habían previsto hasta los problemas de la unión libre y de la separación; pero nada serio sobre la producción, el cambio la administración... Cosas, todas ellas, que debían haber sido la preocupación primordial de una gran organización « sindicalista revolucionaria ».

Pero esto habría sido compensado ampliamente si la C.N.T. hubiese definido una concepción general de la historia, un metodo de las leyes de la acción. Al no ser así, faltó, en resumen una brújula.

El Comunismo Libertario definido por el Congreso de Zaragoza era todavía infantil. Se acompañaba de un silencio casi total sobre los problemas políticos. El apoliticismo hacia las veces de doctrina. El anarquismo, para sus figuras señeras, era esto: el apoliticismo, una negación.

Sin duda, puede argüirse que la C.N.T., organización obrera que reunía cientos de miles de trabajadores, unidos ante todo para la lucha sindical, inmediata, reivindicativa, no podía ser más que tendencialmente

Comunista Libertario. Cabe responder, entonces, que la responsabilidad de un cuerpo de doctrina coherente, de una orientación permanente, incumbía, pues, a la organización específica, al partido, mucho más restringido, que era la F.A.I. y cuyos militantes, se entendía, combatían consciente y lúcidamente por el Comunismo Libertario.

Pero entonces el problema es simplemente desplazado. Lo que podía esperarse de la C.N.T. había que exigirlo de la F.A.I. No obstante los hechos demuestran que en ninguna circunstancia se manifestó una influencia clarificadora y orientadora por parte de la Organización Específica.

Es de hecho, la falta de pensamiento del Movimiento Libertario en pleno, quien está en causa. Dirección de la C.N.T., de la F.A.I. e igualmente de las tareas anexas, como los Ateneos y las Juventudes Libertarias.

Cuales son las causas de este vacío doctrinal del Movimiento Libertario cuya historia podría resumirse por esta fórmula: « heroísmo de los militantes, y tapujo literario a guisa de teoría » ?

Es preciso, antes que nada, probar el vacío teórico y deberemos hacer un poco de historia, de esta historia crítica que los dirigentes del M.L.E. no hicieron nunca, hasta la fecha, y que pudieron hacer en el exilio — donde están la mayor parte de ellos, y donde no se hace otra cosa. Su silencio es una prueba de su propia desorientación y de su impotencia.

(Continuación en el proximo numero. Capitulo 1º « Antes de la Revolución ».)

Editado por la F.C.L.